

» PRESSE NATIONALE

Politique 



PRÉSÉRATION DE LA PAIX ET DE LA COHÉSION NATIONALE : LES CHEFS TRADITIONNELS ET LES GUIDES RELIGIEUX MIS EN MISSION

La présentation des vœux du Nouvel An des corps constitués au Chef de l'État s'est achevée, le jeudi 29 janvier, au palais présidentiel, avec le passage du Forum national des confessions religieuses de Côte d'Ivoire ; le Conseil supérieur des imams, des mosquées et des affaires islamiques (Cosim) et la Chambre des rois et chefs traditionnels de Côte d'Ivoire. Les têtes couronnées et les guides religieux ont été mis en mission par le Président de la République pour la préservation de la paix et du vivre ensemble dans le pays. « Je vous remercie pour votre grande contribution à la paix et à l'organisation des élections présidentielles et législatives en 2025. J'encourage les guides religieux à continuer à œuvrer pour le renforcement du dialogue inter-religieux et à continuer de faire des prières pour la Côte d'Ivoire », a déclaré le Chef de l'État. Les têtes couronnées ont par ailleurs été priées par Alassane Ouattara de s'investir dans la prévention des conflits dans leurs différentes localités.



LE PRÉSIDENT ALASSANE OUATTARA : VOICI POURQUOI LE MINISTRE DE LA DÉFENSE A ÉTÉ PROMU VICE-PREMIER MINISTRE, MINISTRE DE LA DÉFENSE

À l'occasion de la cérémonie de présentation des vœux des Forces de défense et de sécurité (FDS), tenue le jeudi 29 janvier 2026, au palais présidentiel, le Président de la République, Alassane Ouattara, a tenu à expliquer les motivations ayant conduit à la promotion de Téné Birahima Ouattara au poste de vice-Premier Ministre, ministre de la Défense. Une décision fondée, a-t-il insisté, exclusivement sur les résultats obtenus et les réformes engagées au sein de l'appareil sécuritaire national. « C'est au regard de ces résultats probants que le ministre de la Défense a été promu vice-Premier Ministre, ministre de la Défense », a déclaré le Chef de l'État, saluant la transformation en profondeur et la modernisation des Forces armées ivoiriennes.



PRÉSENTATION DES VŒUX DE NOUVEL AN AU CHEF DE L'ÉTAT / LE GÉNÉRAL LASSINA DOUMBIA AU CHEF DE L'ÉTAT : « LES FDS DEMEURENT LE REMPART INDÉFECTIBLE DE LA RÉPUBLIQUE »

L'acte II de la cérémonie de vœux des forces vives de la nation au Président de la République, Alassane Ouattara, a été meublé, hier matin, par le passage, à la salle des Pas perdus du palais présidentiel, des forces armées, de l'administration du territoire, ainsi que des partis et groupements politiques. Une occasion solennelle pour le chef d'état-major général des armées, le général d'armée Lassina Doumbia, de réaffirmer l'engagement des Forces de Défense et de Sécurité (FDS) à remplir efficacement leurs missions de défense du territoire national et de sécurisation des biens et des personnes. Ainsi, le chef de la grande muette a dressé le bilan de l'année écoulée devant le Chef suprême des armées avant de dégager les perspectives. « Dans un environnement régional caractérisé par une instabilité persistante, des menaces transfrontalières accrues et une reconfiguration géostratégique profonde, et dans un contexte national dominé par les échéances électorales... les FDS demeurent le rempart indéfectible de la République », a-t-il affirmé.



VŒUX DU NOUVEL AN AU PALAIS PRÉSIDENTIEL : L'ADMINISTRATION TERRITORIALE PREND DES ENGAGEMENTS

La cérémonie de présentation des vœux du Nouvel An des corps constitués au Chef de l'État, Alassane Ouattara, s'est poursuivie, le jeudi 29 janvier 2026, au palais de la Présidence de la République, à Abidjan-Plateau. Étaient à l'honneur pour la première phase : l'administration territoriale constituée des préfets, des maires et présidents de conseils régionaux, ainsi que les groupements et partis politiques. En leur nom, Kouadio Kouassi Eugène, préfet hors grade, préfet de région de l'Indénieré-Djuablin, préfet du département d'Abengourou, a pris des engagements fermes relativement aux priorités pour la nouvelle année. « Les comités départementaux de sécurité ne manqueront pas d'être davantage mis en avant, avec rigueur et fermeté, dans le traitement des grands fléaux que constituent la drogue, l'orpaillage clandestin, le grand banditisme, la fuite des produits d'exportation, la corruption, les accidents de la voie publique et le désordre urbain », a-t-il affirmé.



VŒUX DE NOUVEL AN AU CHEF DE L'ÉTAT : LES MESSAGES DU MONDE ACADEMIQUE, DES GUIDES RELIGIEUX, DES ROIS ET CHEFS TRADITIONNELS

Ce 29 janvier 2026, lors de la cérémonie de présentation des vœux de Nouvel an au Chef de l'État, au nom des rois et chefs traditionnels, Nanan N'Guessan Begbin, leur porte-parole, a réaffirmé leur disponibilité « à accompagner l'action religieuse, à travers le renforcement de leur contribution à la médiation, à la prévention des conflits et à la préservation durable des rapports entre les communautés ». A sa suite, le pasteur Ediémou Blin Jacob, porte-parole du Forum des confessions religieuses, et le Cheickoul Aïma Ousmane Diakité, président du Conseil supérieur des Imams, des mosquées et des affaires islamiques (COSIM), ont exprimé leur attachement à la stabilité, à la justice sociale et à l'harmonie entre les fils et les filles de la Côte d'Ivoire. « Nous réaffirmons notre engagement à demeurer des partenaires stratégiques et responsables, pleinement investis dans l'édification d'une Nation rayonnante », a, pour sa part, déclaré, au nom des forces vives de la nation, Namizata Sangaré, présidente du Conseil national des Droits de l'Homme.



DIPLOMATIE PARLEMENTAIRE : KANDIA CAMARA ET IMED BERKALI VEULENT CONSOLIDER LES RELATIONS ENTRE LE SÉNAT ET LE CNRD

Après avoir pris part à l'ouverture solennelle de la première session ordinaire 2026 du Sénat, à Yamoussoukro, le mercredi 28 janvier 2026, Imed Berkali, président du Conseil National des Régions et Districts de Tunisie, a été reçu en audience dans l'après-midi, par la présidente du Sénat, Kandia Kamissoko Camara, au siège de ladite institution à Yamoussoukro. À cette occasion, la présidente du Sénat a exprimé sa gratitude à son invité SEM. Imed Berkali pour sa présence fraternelle, qui témoigne de l'excellence des relations d'amitié et de coopération entre la Côte d'Ivoire et la Tunisie. Selon, elle, leurs échanges ont permis de réaffirmer leur volonté commune de renforcer la diplomatie parlementaire et la coopération entre les deux institutions, notamment en matière de développement territorial et régional.

MISE EN ŒUVRE DU PND 2026-2030 / LE CHEF DE L'ÉTAT : « LA CÔTE D'IVOIRE EST PRÊTE À RELEVER LES NOUVEAUX DÉFIS »

Face aux présidents de conseils d'administrations publique et parapublique, aux présidents des universités publiques, aux organisations de la société civile et de défense des droits de l'homme, au monde académique, aux leaders syndicaux et au secteur privé, le Président de la République, Alassane Ouattara, a déclaré : « La Côte d'Ivoire est prête à relever les nouveaux défis contenus dans le Plan National de Développement (PND) 2026 et 2030 ». Cette déclaration faite, dans l'après-midi du jeudi 29 janvier 2026, lors de la présentation des vœux du Nouvel An des corps constitués au Chef de l'État, était, en fait, une invitation aux uns et aux autres à s'approprier le nouveau PND. « Nous entendons faire de cette nouvelle année celle du renforcement de la qualité du service public », a réaffirmé le Chef de l'État, avant d'ajouter : « La Côte d'Ivoire poursuit résolument sa marche altière afin d'intégrer, à l'horizon 2030, le cercle des pays à revenu intermédiaire de la tranche supérieure ».

GESTION DU PORTEFEUILLE DE L'ÉTAT ET DES ENTREPRISES PUBLIQUES / MOUSSA SANOGO PASSE LA MAIN À MARIATOU KONÉ ET RASSURE : « JE NE SUIS PAS LOIN »

La désormais ministre du Portefeuille de l'État et des Entreprises publiques, Mariatou Koné, a pris officiellement fonction, le jeudi 29 janvier 2026. La cérémonie de passation des charges a eu lieu au 11e étage de l'immeuble Sciam, à Abidjan-Plateau. Remettant les charges à la nouvelle responsable de ce portefeuille ministériel, le désormais ministre de l'Urbanisme, du Logement et du Cadre de vie, Moussa Sanogo, a félicité son successeur. « Au vu des bons résultats réalisés au ministère de l'Éducation nationale, je n'ai nul doute que vous réussirai cette nouvelle mission », a admis Moussa Sanogo, avant d'assurer la ministre de sa disponibilité à l'accompagner dans sa nouvelle mission. « Je ne suis pas loin », a-t-il dit. Réceptionnant les charges de ses nouvelles fonctions, Mariatou Koné a remercié le Chef de l'État pour la confiance renouvelée. Elle a salué le travail abattu par son prédécesseur et a promis de tout mettre en œuvre pour atteindre les objectifs qui lui sont assignés.

URBANISME, LOGEMENT ET CADRE DE VIE : BRUNO KONÉ PASSE LE TÉMOIN À MOUSSA SANOGO, SOUS LE SIGNE DE LA CONTINUITÉ

La salle de conférence du ministère de l'Urbanisme, du Logement et du Cadre de vie a abrité, le mercredi dernier, la cérémonie officielle de passation des charges. Bruno Nabagné Koné, désormais ministre de l'Agriculture, a transmis les dossiers à son successeur, Moussa Sanogo, en présence du Secrétaire général du gouvernement, Roger Charlemagne Dah. Lors de son allocution, Bruno Koné a dressé un bilan exhaustif, rappelant que sa mission avait débuté dans un contexte de « déficit structurel » et de « fragilité juridique ». Aujourd'hui, c'est un ministère métamorphosé à tout point de vue (sécurisation foncière, digitalisation et réformes juridiques) qu'il laisse derrière lui. Le nouveau ministre de l'Urbanisme, du Logement et du Cadre de vie, Moussa Sanogo, a, quant à lui, affiché sa volonté de s'inscrire dans une dynamique de résultats. « Nos populations ont des attentes fortes et légitimes, particulièrement dans ce secteur sensible qu'est le foncier urbain », a-t-il indiqué à ses collaborateurs.

MINISTÈRE DE L'ENVIRONNEMENT : ABOU BAMBA PREND LES COMMANDES

Le ministère de l'Environnement et de la Transition écologique a officiellement un nouveau ministre. Abou Bamba a en effet succédé à Jacques Assahoré lors d'une cérémonie de passation de charges tenue, mercredi 28 janvier 2026, à Abidjan-Plateau. Ce, en présence des membres du cabinet, des collaborateurs du ministère et des représentants des médias. Devant l'assemblée, le nouveau ministre a souligné la gravité des défis environnementaux du pays. Il s'agit notamment du changement climatique, la déforestation, l'orpaillage illégal et la pollution des eaux. Il s'est engagé à poursuivre les réformes initiées

par son prédecesseur et à concilier protection de l'environnement et développement économique, tout en promouvant des emplois verts et bleus. « En visant une réduction de 33,07 % des émissions de gaz à effet de serre d'ici 2035, et en s'engageant vers la neutralité carbone à long terme, la Côte d'Ivoire confirme son choix d'un développement durable, inclusif et compétitif », a-t-il indiqué.



SAN PEDRO : LE CEPICI INCITE LES OPÉRATEURS ÉCONOMIQUES À PROFITER DES OFFRES DU CODE DES INVESTISSEMENTS

Le Centre de Promotion des Investissements en Côte d'Ivoire (CEPICI), à travers sa Direction de la Facilitation des Investissements (DFI), a organisé, le jeudi 29 janvier 2026, à San Pedro, un atelier de vulgarisation du Code des Investissements à l'intention d'une centaine d'opérateurs économiques du district autonome du Bas-Sassandra. Cet atelier visait à informer et accompagner les promoteurs du second pôle économique du pays dans l'appropriation des réformes et des dispositions du Code des investissements, en vue de renforcer leur contribution au développement économique national. Il s'est agi de présenter les nouvelles dispositions, les incitations fiscales, ainsi que les avantages prévus pour stimuler l'investissement et renforcer la compétitivité du secteur privé en Côte d'Ivoire. Ainsi, à travers ce code, un promoteur d'entreprise évoluant dans un secteur ciblé par le gouvernement, et donc éligible, peut bénéficier d'exonération fiscale ou de crédit d'impôts selon qu'il soit en phase d'implantation ou en phase d'exploitation.



ANNEXE FISCALE 2026 : LES EXPERTS-COMPTABLES DÉCRYPTENT LES NOUVEAUTÉS

Lever le voile sur les nouveautés de l'annexe fiscale 2026. C'est l'exercice auquel s'est attelé l'Ordre des Experts-comptables de Côte d'Ivoire à la faveur de sa première matinale de l'année, le jeudi 29 janvier 2026, au Palm Club à Cocody. Devant un public attentif, la présidente de l'Ordre, Pascale Guéï-Ecaré, a insisté sur l'importance de ce document pour la pratique professionnelle et pour l'économie nationale. « L'annexe fiscale est un document essentiel qui définit les règles et les orientations fiscales pour l'année à venir. Elle impacte directement nos clients et notre travail quotidien », a affirmé la présidente. Elle a souligné que cette matinale visait à « décortiquer ensemble les points clés, les implications pour nos clients et les opportunités qui s'offrent à nous ». Vassogbo Bamba, directeur de cabinet adjoint, représentait le ministre de l'Économie, des Finances et du Budget, à l'ouverture de cette matinale.



Société

LUTTE CONTRE LE TRAVAIL DES ENFANTS : SAVE THE CHILDREN S'INSPIRE DU MODÈLE IVOIRIEN

Une délégation de haut niveau de l'ONG Save the Children International a effectué, le mardi 27 janvier 2026, une visite de travail auprès du Comité National de Surveillance des actions de lutte contre la traite, l'exploitation et le travail des enfants (CNS), placé sous la présidence de la Première Dame de Côte d'Ivoire, Dominique Ouattara. Conduite par Gabriella Waaijman, Directrice des Opérations en chef au niveau mondial, cette mission marque la toute première visite officielle de la responsable internationale de Save the Children en Côte d'Ivoire. Reçue au Cabinet de la Première Dame, Gabriella Waaijman, dont l'ONG Save the Children International intervient dans plus de cent pays à travers le monde sur les questions de protection de l'enfance, a souhaité s'imprégner du modèle ivoirien de gouvernance mis en place pour lutter contre la traite, l'exploitation et le travail des enfants.

ADMINISTRATION PUBLIQUE : DES FONCTIONNAIRES INSTRUITS SUR LE NOUVEAU STATUT GÉNÉRAL DE LA FONCTION PUBLIQUE

Des fonctionnaires de Gbéléban ont pris part à une session d'information et de renforcement des capacités, le mardi 27 janvier 2026, à la préfecture de Gbéléban. Placée sous l'autorité du préfet du département, Bertin Zézé Tétiali, cette rencontre visait à permettre aux agents de l'État d'être instruits sur les innovations majeures du nouveau statut général de la Fonction publique. Kassim Chérif, l'un des conférenciers, par ailleurs chef d'antenne de la direction régionale de la Fonction publique du Kabadougou, a présenté les changements structurels introduits par le nouveau texte, notamment en matière d'emplois, d'accès aux grades, de mobilité et de mécanismes d'avancement. « Ce cadre législatif actualisé apporte des avancées sociales notables, parmi lesquelles figurent l'amélioration des congés de maternité et de paternité, ainsi que de nouvelles dispositions visant à renforcer l'efficacité et la modernisation de l'administration publique ivoirienne », a-t-il expliqué.

GUÉPAHOOU : DEUX POMPES À MOTRICITÉ HUMAINE RÉALISÉES

Le ministre de l'Hydraulique, Amédé Kouakou, a fait réaliser deux pompes à motricité humaine dans la sous-préfecture de Guépahouo. C'était le mercredi 28 janvier 2026. Ce, en vue de respecter une promesse faite pendant la campagne présidentielle aux populations.

SÉCURITÉ SANITAIRE DES POPULATIONS D'ABIDJAN : 10 000 COMPRIMÉS DE TRAMADOL SAISIS À PORT-BOUËT

La Brigade Spéciale de Lutte contre le Désordre Urbain du District Autonome d'Abidjan a réalisé une importante saisie de Médicaments de qualité inférieure et falsifiés (MQIF). Au total, 1 000 tablettes, soit 10 000 comprimés de Tramadol communément appelés « Tramadol pomme », ont été interceptées, pour une valeur estimée entre 5 et 10 millions de FCFA sur le marché noir. Les faits se sont déroulés, le mardi 27 janvier 2026, aux environs de 19 heures, sur le boulevard Félix Houphouët-Boigny, dans la commune de Port-Bouët, précisément au carrefour Port-Bouët Phare. Selon des sources sécuritaires, un vendeur ambulant au comportement suspect a attiré l'attention des agents de la Brigade lors d'une opération de routine. A la vue des forces de l'ordre, l'individu a pris la fuite. Une course-poursuite s'est alors engagée, au terme de laquelle le suspect a abandonné son colis avant de disparaître. La fouille du paquet a permis de découvrir une importante quantité de médicaments prohibés, destinés à la vente illicite.

CONCEPTION DE MICROSATELLITES : LES JEUNES CHERCHEURS À L'ÉCOLE DE L'UNIVERSITÉ VIRTUELLE DE CÔTE D'IVOIRE

L'Université Virtuelle de Côte d'Ivoire (UVCI) a ouvert, le mardi 27 janvier 2026 à Abidjan, un atelier régional sur les technologies des satellites, en vue de renforcer les capacités d'ingénierie des jeunes chercheurs dans la conception de microsatellites. Le Pr Arsène Kobéa, directeur de cabinet du ministre de l'Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique, lors de son discours d'ouverture a souligné que le choix porté sur les microsatellites, notamment les CubeSats, est particulièrement pertinent. Ces technologies offrent, selon lui, des solutions accessibles, flexibles et économiquement viables pour les pays africains, tout en permettant un accès fréquent aux données d'observation de la terre. Selon lui, les technologies satellitaires, la télédétection et les systèmes d'information géographique constituent des outils puissants d'aide à la décision pour la gestion des ressources naturelles, la surveillance de l'environnement, la lutte contre le changement climatique, l'optimisation de l'agriculture, la prévention des catastrophes naturelles et l'aménagement du territoire. (Source : CICG)

DÉVELOPPEMENT DE LA FORMATION À DISTANCE : L'UVCI ET L'UPGC UNISSENT LEURS FORCES

L'Université Virtuelle de Côte d'Ivoire (UVCI) et l'Université Péléforo Gon Coulibaly de Korhogo (Upgc) ont procédé, hier, jeudi 29 janvier 2026, à la signature d'une convention de partenariat. La cérémonie consacrant la signature de ce partenariat s'est déroulée dans les locaux de l'UVCI, à Cocody II-Plateaux. Un partenariat qui s'inscrit dans la dynamique nationale de modernisation de l'enseignement supérieur, portée notamment par la stratégie nationale de développement du numérique et de l'intelligence artificielle adoptée par la Côte d'Ivoire. Le président de l'UVCI, Professeur Koné Tiémoman, s'est réjoui de la concrétisation de cette collaboration qu'il qualifie de « partenariat naturel ». « Nous sommes des partenaires naturels, puisque nous appartenons tous à la même tutelle (ministère de l'Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique, Ndlr). Mais, c'est souvent bien aussi que ce partenariat naturel soit réaffirmé, soit même détaillé », a expliqué le président de l'UVCI.

5E FORUM DE L'INSERTION PROFESSIONNELLE : UN PAS VERS L'EMPLOI ET L'ENTREPRENEURIAT

Le 5e Forum de l'insertion professionnelle a été officiellement lancé, le jeudi 29 janvier 2026, à Abidjan, avec pour objectif de renforcer la préparation des jeunes au marché de l'emploi et à l'entrepreneuriat. Organisé par le ministère de l'Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique, ce forum vise à offrir une plateforme de rencontre entre les jeunes diplômés, les employeurs et les experts du secteur privé. L'objectif est de faciliter l'insertion professionnelle des jeunes et de les encourager à créer leurs propres entreprises. Le ministre de l'Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique, Adama Diawara, a souligné l'importance de ce Forum pour les jeunes ivoiriens. « L'insertion professionnelle est un défi majeur pour notre pays. Ce Forum est une opportunité pour les jeunes de rencontrer les employeurs et de découvrir les opportunités d'emploi et d'entrepreneuriat », a-t-il déclaré.

RENFORCEMENT DU LEADERSHIP ET DE LA SYNERGIE D'ÉQUIPE : LE TOP MANAGEMENT DE L'INSP OUTILLÉ

L'Institut National de Santé Publique (INSP) a organisé, les jeudi 22 et vendredi 23 janvier 2026, sous la houlette de son Directeur général, Pr William Yavo, une formation stratégique en leadership, synergie d'équipe et communication, au profit de ses managers issus des sites d'Abidjan, Bouaké et Daloa. La formation s'est déroulée à la Mde Business School, à Cocody-Riviera Golf. Cette session de renforcement des capacités s'inscrit dans la dynamique de modernisation de la gouvernance, d'amélioration de la performance collective et de consolidation de la culture managériale au sein de l'institut. « Il est important que les agents de l'INSP, notamment le top management, soit formé, soit renforcé dans ses capacités en matière de leadership, de synergie de communication de sorte à pouvoir accomplir, de la façon la plus belle, cette mission et augmenter les performances de l'organisation dans laquelle nous exerçons », a expliqué directeur général de l'INSP.

SOUTIEN AUX INDUSTRIES CULTURELLES ET CRÉATIVES : FRANÇOISE REMARCK CHEZ LE STYLISTE KADER DIABY

La ministre de la Culture et de la Francophonie, Françoise Remarck, dans le cadre du soutien aux industries culturelles et créatives, a effectué une visite de travail, le mercredi 28 janvier 2026, au Store Olooh Concept du Styliste et Créateur Kader Diaby, situé à Marcory. Kader Diaby avait à ses côtés deux grandes créatrices de mode, Johana Bramble, fondatrice de « Johana Bramble Creation » ; et Pacy Kadio Morokro, co-fondatrice de Studio 4 Abidjan. Admirant le travail de l'artiste dont les créations se distinguent par une mise en valeur affirmée de la culture africaine, à travers l'utilisation de tissus aux motifs singuliers, de matières soigneusement sélectionnées et d'accessoires typiquement africains, la ministre a salué son talent et son parcours atypique.



MINISTÈRE DES SPORTS / APRÈS SA RECONDUCTION : ADJÉ SILAS METCH ATTENDU SUR LA LOI SUR LE SPORT ET LES INFRASTRUCTURES DE L'INTÉRIEUR

La reconduction d'Adjé Silas Metch au poste de ministre des Sports dans le gouvernement de Dr Robert Beugré Mambé, annoncée le vendredi 23 janvier 2026, a été accueillie avec satisfaction par le principal intéressé. Dans sa déclaration, il n'a pas manqué d'exprimer sa « profonde gratitude » au Président Alassane Ouattara et au Premier Ministre pour cette marque de confiance renouvelée. Mais au-delà des congratulations et de l'euphorie des premières heures, c'est désormais l'heure de la mise au travail qui a sonné pour le ministre reconduit. « Avec mes équipes, je m'engage à œuvrer au développement du sport ivoirien, à la promotion des talents, à l'amélioration des infrastructures et à faire du sport un véritable levier de cohésion sociale, de création d'emplois et de rayonnement pour notre pays », a déclaré Adjé Silas Metch. Le ministre en charge des Sports est par ailleurs attendu sur la loi sur le sport et les infrastructures de l'intérieur.



BASKETBALL / MONDIAL-U17 : LES ÉLÉPHANTEAUX DANS LA POULE D

Pour sa première participation à la Coupe du monde des moins de 17 ans, la Côte d'Ivoire aura fort à faire face à de grosses nations. Placés dans le pot 4, les Éléphanteaux sont logés dans la poule D. Ce jeudi à 9h a eu lieu en Turquie au Basketball Development Center le tirage au sort du Mondial U17 2026 garçons. Les Éléphanteaux sont en compagnie du Venezuela, de l'Australie et la Serbie. Une poule très difficile où ils devront sortir le grand jeu pour se qualifier. Les hommes d'Anderson Affi ont déjà entamé leur préparation en vue de cette échéance importante. La compétition se tiendra du 27 juin au 5 juillet 2026. Soulignons que les Éléphanteaux sont champions d'Afrique en titre. En finale, ils sont venus à bout du Cameroun (62-49).



VU SUR LE NET

Politique



PRÉSENTATION DES VŒUX DU NOUVEL AN : "L'ÉTAT CONTINUERA D'ÊTRE LE PARTENAIRE IDÉAL POUR LE MONDE ACADEMIQUE, LES ENTREPRISES PUBLIQUES,..." ASSURE ALASSANE OUATTARA

Recevant les vœux du Nouvel An du monde académique, des entreprises publiques, du secteur privé, des centrales syndicales et de la société civile, le Président de la République, Alassane Ouattara, a assuré que l'État continuera d'être leur partenaire idéal pour mener à bien tous les chantiers nécessaires au développement durable et inclusif de la Grande Côte d'Ivoire. C'était le jeudi 29 janvier 2026 à la salle des Pas Perdus du Palais présidentiel à Abidjan-Plateau. « Avec un secteur privé de plus en plus performant, un secteur public de qualité, des universités et centres de formation désormais compétitifs et innovants, une société civile avec des organisations des droits humains fortes et soucieuses de l'intérêt général, la Côte d'Ivoire est prête à relever les nouveaux défis contenus dans le Plan national de développement 2026-2030 », a indiqué le Chef de l'État.

Economie



DJIBRIL OUATTARA VEUT FAIRE DU NUMÉRIQUE UN SERVICE PUBLIC FONDAMENTAL

Le ministère de la Transition numérique et de l'Innovation technologique est désormais placé sous la conduite de Djibril Ouattara. Installé officiellement, le mercredi 28 janvier 2026, à l'immeuble Postel 2001, le nouveau ministre a livré un discours à la fois républicain, ambitieux et résolument tourné vers les

résultats, marquant sa volonté de faire du numérique un pilier central du développement national. Dès l'entame de son intervention, Djibril Ouattara a tenu à souligner le poids de la responsabilité qui lui incombe. « Je mesure l'honneur qui m'est fait et surtout la haute responsabilité qui m'incombe », a-t-il déclaré, remerciant le Président Alassane Ouattara pour la confiance placée en sa personne. Pour le nouveau ministre, la transition numérique n'est pas un slogan, mais une exigence de résultats face aux attentes des citoyens. Il entend, à cet effet, faire du numérique un service public fondamental.



UTILISATION ILLÉGALE DU GAZ BUTANE : SAISIE DE 2 140 BOUTEILLES ET 24 MACHINES DE TRANSVASEMENT À YAMOUSSOUKRO

Une opération de la Direction générale des Hydrocarbures menée en collaboration avec l'Unité de lutte contre la criminalité transnationale organisée (UCT) a permis une importante saisie dans la ville de Yamoussoukro, a appris Abidjan.net, ce jeudi 29 janvier 2026. Il s'agit de 2 140 bouteilles B6, 25 bouteilles B12 et 24 machines de transvasement qui ont été saisies dans la capitale politique ivoirienne avec l'interpellation de plusieurs personnes à la date du 28 janvier 2026. Ces personnes sont accusées d'utiliser le gaz butane destiné exclusivement à l'usage domestique pour alimenter des véhicules aussi bien des taxis communaux que des voitures privées. Le transvasement illégal du gaz butane, faut-il le souligner, représente une menace directe pour les populations, exposées à des risques élevés d'incendie et d'explosion notamment dans des quartiers densément peuplés.



LE MINISTRE DU COMMERCE KALIL KONATÉ DÉVOILE L'UNE DE SES MISSIONS : « RÉGULATION DES MARCHÉS ET PROTECTION DES CONSOMMATEURS »

Le nouveau ministre du Commerce, de l'Industrie et de l'Artisanat, Kalil Ibrahim Konaté, a pris officiellement fonction, le mercredi 28 janvier 2026, lors d'une passation de charges avec son prédécesseur, Souleymane Diarrassouba, nommé ministre du Plan et du Développement. Le ministre Konaté a dévoilé ses missions. Il s'agit, entre autres, de la régulation des marchés et protection des consommateurs ; du développement industriel et artisanal qui est la porte d'entrée du commerce ; la promotion des PMEs, des Startups et la création de Champions nationaux ; l'ouverture internationale et la modernisation institutionnelle et l'innovation par la digitalisation des processus clés des 3 secteurs. Secteurs auxquels le ministre en charge du Commerce entend imprimer la vision du Président de la République.



CONTRIBUABLES ASSUJETTIS À LA TAXE D'ÉTAT DE L'ENTREPRENANT : LA DATE LIMITÉ D'UTILISATION DES FACTURES NORMALISÉES PHYSIQUES FIXÉE AU 13 FÉVRIER

Le Directeur général des Impôts, Abou Sié Ouattara, rappelle aux contribuables que l'usage à titre exceptionnel de la facture normalisée physique a pris fin depuis les 1er et 11 décembre 2025, respectivement pour les entreprises relevant d'un régime réel d'imposition (réel normal et réel simplifié) et celles qui sont soumises à un régime des microentreprises. En ce qui concerne les contribuables assujettis à la taxe d'État de l'entrepreneur, il les informe que la date limite d'utilisation des factures normalisées physiques est fixée au vendredi 13 février 2026 pour les opérations entre entreprises ou avec l'État. Le Directeur général des Impôts indique que désormais, seules les Factures normalisées électroniques (FNE) sont admises pour la justification des charges et pour la déduction de la Taxe sur la valeur ajoutée (TVA) qui a gêné les acquisitions de biens et services.

TIRS NOURRIS À L'AÉROPORT DE NIAMEY : UN AVION D'AIR CÔTE D'IVOIRE TOUCHÉ PAR DES BALLES, AUCUN BLESSÉ À DÉPLORER

Un incident sécuritaire s'est produit dans la nuit du mercredi 28 au jeudi 29 janvier 2026 à l'aéroport international Diori Hamani de Niamey, où des tirs nourris d'origine encore inconnue ont été entendus, selon un communiqué officiel de la compagnie Air Côte d'Ivoire. Au cours de cet événement, un aéronef de type Airbus A319 appartenant à la compagnie ivoirienne, en stationnement sur le tarmac, a été atteint par plusieurs impacts, notamment au niveau du fuselage et de l'aile droite. La compagnie aérienne se veut toutefois rassurante : aucune perte en vie humaine ni blessure n'est à déplorer. Les passagers et l'équipage ne se trouvaient pas à bord de l'appareil au moment des faits. « Cet incident n'a occasionné aucun dommage corporel, les passagers et l'équipage se trouvant à l'extérieur de l'aéronef », précise le communiqué.

Société

SANTÉ PUBLIQUE : LA 73^e JOURNÉE MONDIALE DE LA LÈPRE COMMÉMORÉE À ABENGOUROU

Le district sanitaire d'Abengourou a servi de cadre, le 25 janvier 2026, à la commémoration de la 73^e Journée mondiale de la lèpre. Cette journée, placée sous le signe de la sensibilisation et du dépistage précoce, s'est déroulée en présence du Dr Touré Gaoussou, Directeur départemental de la Santé d'Abengourou, de Brou Marc, troisième adjoint au maire de la commune, de Tia Ousmane Touré, conseiller régional, ainsi que des représentants du Roi de l'Indénié et du préfet de région. Dans son allocution, le Directeur départemental de la Santé a exprimé sa gratitude aux autorités administratives, politiques et traditionnelles pour l'intérêt accordé à cette journée dédiée à la lutte contre la lèpre. Il a ensuite retracé l'historique de la maladie, rappelant la découverte, en 1873, du bacille responsable par le scientifique norvégien Gerhard Armauer Hansen, avant d'exhorter les populations à privilégier le dépistage précoce, en se rendant dans les centres de santé dès l'apparition des premiers signes.

» AGENCE DE PRESSE

Société



LUTTE CONTRE LE CHANGEMENT CLIMATIQUE : VERS UN DISPOSITIF NATIONAL DE PRÉVISIONS POUR L'AGRICULTURE

Le gouvernement ivoirien travaille à la création d'un dispositif national de prévisions agro-climatiques, a annoncé le directeur général du Développement rural, Rodrigue Koffi N'Guessan, ce jeudi 29 janvier 2026 à Abidjan. M. Koffi s'est exprimé lors d'un atelier de validation organisé par la Société d'Exploitation et de Développement aéroportuaire, aéronautique et météorologique (SODEXAM) et ses partenaires. « Ce dispositif est un impératif pour améliorer les calendriers cultureaux qui ont montré leurs limites face à la variabilité climatique », a déclaré M. Koffi, lors de la cérémonie d'ouverture de cette rencontre d'échanges, visant à valider une analyse diagnostique sur l'utilisation des données climatiques par les producteurs. Il a souligné l'impact réel du dérèglement climatique sur l'agriculture, moteur de l'économie ivoirienne, pointant également du doigt la situation des régions de l'intérieur, confrontées à une raréfaction critique des pluies.



LA SEMAINE NATIONALE DE LA PRESSE, UN LEVIER POUR FORMER DES CITOYENS ÉCLAIRÉS ET RESPONSABLES (AMADOU COULIBALY)

La conseillère technique du ministère de la Communication, Agnès Kraidy, représentant Amadou Coulibaly, a souligné, le jeudi 29 janvier 2026, lors de la cérémonie de lancement de la 3^e édition, que la Semaine Nationale de la Presse (SNP), prévue du 23 au 27 mars 2026, constitue un levier essentiel pour former des citoyens éclairés et responsables. « À travers la semaine nationale de la presse, vous contribuez à la formation des citoyens éclairés, capables de discernement dans une société d'information de plus en plus complexe. Félicitations à vous et à toute votre équipe. Le présent lancement s'inscrit en

droite ligne de la vision du Président de la République, Alassane Ouattara. Pour le Chef de l'État en effet, la consolidation de la paix, de la sécurité, du renforcement de la cohésion sociale était indissociable d'une presse responsable », a déclaré Mme Kraidy. Elle a également souligné qu'en acceptant de présider cette édition, le ministre Coulibaly réaffirme l'engagement du gouvernement à bâtir une Côte d'Ivoire ambitieuse et solidaire.

» AUTRES SOURCES

Economie 



CÔTE D'IVOIRE : LE RACHAT DES STOCKS DE CACAO INVENDUS LANCÉ

Face au ralentissement de la commercialisation intérieure, le Conseil du Café Cacao (CCC), organe de régulation, a officiellement lancé, ce jeudi 29 janvier 2026, une opération de déchargeement du cacao, l'objectif étant de libérer les stocks des producteurs et garantir leurs revenus. Le complexe industriel de transformation du cacao, Transcao, situé dans la zone industrielle d'Akoupé-Zeudji (PK24), a servi de cadre au lancement de cette initiative stratégique, en présence des acteurs du secteur. Présidée par Koné Brahma Yves, le directeur général du Conseil Café-Cacao, cette opération vise notamment à protéger les planteurs dont la production de la campagne principale 2025-2026 reste encore immobilisée. Le Conseil du Café-Cacao (CCC) coordonne l'opération en s'appuyant sur des opérateurs nationaux et le centre de stockage TRANSCAO à Akoupé-Zeudji. Le Conseil du café cacao a invité l'Organisation interprofessionnelle agricole (OIA) à sensibiliser massivement ses adhérents sur ce virage technologique indispensable à la défense de leurs intérêts.



Restez connectés à l'actualité du gouvernement
en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



@gouvciofficial



+225 07 87 36 36 36



Centre d'appel
du Gouvernement



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.

L'ACTUALITÉ GOUVERNEMENTALE À PORTÉE DE CLIC !

Avec www.gouv.ci,
accédez à l'essentiel de la vie publique : décisions
des Conseils des ministres, démarches administratives,
actualité nationale.

